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繼香港與新加坡達成「旅遊氣泡」原則協議
後，政府早前又宣布放寬本地團的限聚令規限，
團員人數增至30人。對處於冰河時期的旅遊業
來說，至少迎來一點曙光。

在對外通關一波多折下，「催谷內需」已成為
各地政府支撑經濟的重點，而對各行業來說，亦
是自保和自救的現實途徑之一。這幾個月來「Staycation」熱潮
在港可謂一時無兩，另外，某航空公司推出的1.5小時「環港遊
Flycation」機票亦在兩小時火速售罄；觀乎香港人對「旅遊」的
熱愛程度加上無法出境下，可以想像放寬後的「本地遊」也應會
成為一股熱潮。

除了轉攻本地客，亦有商家嘗試推出創新的產品及服務以求「殺
出血路」。有酒店與裝修公司或食肆等加強合作吸納客源，甚至推
出「在酒店工作」住宿套餐等。雖然這些特殊時期的新型業務或會
隨着疫情減退而銷聲匿跡，但當需求被「創造」和「啟發」了後，
相信仍有一部分會在「後疫情時代」得到保留甚至發揚光大。
先着手啟動「內循環」吸納內部「剛性需求」，無疑是業界應

對特殊環境的短暫性救急措施，但長遠而言，融入大灣區參與內
循環才是經濟復元治本之策。
日前，旅遊業發起旅遊巴司機遊行，並預告「保就業」計劃

11月補助期屆滿後將裁員或結業。筆者喜聞特區政府有意在短
期內落實豁免內地返港的港人及持健康證明的內地入境人士14
日隔離，如果有關措施及健康碼能加快推出，或許有助阻延大規
模結業和裁員潮的出現。

不過，即使重新開放旅客入境，也未必一時三刻會有顯著的
經濟成效，一方面是由於曠日持久的疫情令消費者行為與心態
已產生變化，以澳門為例，雖然自8月26日起已陸續開放廣東
省和所有內地省市居民赴澳旅遊，但「國慶黃金周」訪澳內地
旅客人數僅12.9萬人次，較去年同期不足兩成。再者，無論健
康碼還是「旅遊氣泡」也只是防疫安排的互認而非豁免，旅客
仍需遵守嚴謹的防疫措施，以香港和新加坡的「航空旅遊氣
泡」為例，據聞旅客在一個來回旅程中需進行多達4次的核酸
檢測，額外成本難免會減低一般旅客的出遊意慾，業界也估計
初期只會是商務和探親訪客較多，至於健康碼或與內地通關措
施，筆者亦相信在實行初期兩地會較嚴謹，例如只限特定人
士。不過即使入境旅客未必短期全部重返，適當有序的通關仍
是刻不容緩的。
香港第三波疫情算是遏止了，但冬季第四波疫情可能隨時爆

發，近期不少經濟體已因疫情出現反彈而要「撤回」局部邊境開
放的措施，為免步其後塵，港府必須未雨綢繆控制好本地疫情。
特首宣布强制檢測的法律工作已展開，如果實行，不但能保障市
民安全，更能為全面放寬限聚措施和跨境經濟活動締造更有利的
條件。

把握「十四五」機遇 提升香港金融創科優勢
中共十九屆五中全會在北京閉幕，中共中央政治局審議通

過「十四五」規劃和2035年遠景目標的建議。「十三五」

規劃綱要設「港澳專章」，明確提出支持港澳提升經濟競爭

力，包括支持香港鞏固和提升國際金融、航運、貿易三大中

心地位，支持香港發展創新及科技事業，培育新興產業，支

持香港建設亞太區國際法律及解決爭議服務中心等；同時強

調深化內地與港澳合作，包括支持香港參與國家雙向開放，

推動粵港澳大灣區和跨省區重大合作平台建設等。五年過

去，香港在中央支持下取得了一定發展成果，展望未來，更

要主動積極配合「十四五」規劃賦予香港的角色，積極融入

國家發展大局、參與粵港澳大灣區建設，尤其要在國內國際

「雙循環」上充分發揮作用，進一步鞏固本港的競爭優勢。

張學修 港區全國政協委員

「十三五」期間，在中央的大力支持下，香港不
斷深化與內地的合作交流，取得多項成果。在擴大
內地與香港金融市場互聯互通方面，2014年11月，
「滬港通」啟動；2015年7月內地與香港基金的互
認安排正式實施；2016年12月，「深港通」啟動；
2017年7月，「債券通」啟動。

發揮香港優勢服務國家「雙循環」
「十三五」 規劃綱要「港澳專章」明確提出支

持香港發展創新及科技事業，培育新興產業；支
持內地與港澳開展創新及科技合作。過去五

年，香港的創科生態也在相關政策的扶持下不斷
發展，日漸完善。特區政府在資金、稅務推出一
系列的政策，為香港創科產業的發展提供强大助
力。在創科基建方面，特區政府全力推動在香港
科技園設立的兩個世界級科技創新平台；落馬洲
河套地區的「港深創新及科技園」的規劃和基建
工程正有序推動。
在吸引人才方面，特區政府在2018年推出「科技

人才入境計劃」，並不斷優化該計劃。香港初創企
業數目由2014年的1,065間，增至2019年的3,184
間，聘用人數由2,381人增至12,478人。這些數據

顯示，香港的創新及科技事業在「十三五」規劃的
指引下正穩步推進。

港深強強合作發展科技金融產業
明年是「十四五」規劃的開局之年。「十四五」

規劃將推動粵港澳高水平合作，促進香港進一步融
入大灣區發展。香港作為國內外資金流動的核心平
台，未來將繼續強化此功能，進一步提升香港金融
業的競爭力。
中央指出，「十四五」時期是中國全面建成小

康社會、實現第一個百年奮鬥目標之後，乘勢而

上開啟全面建設社會主義現代化國家新征程、向
第二個百年奮鬥目標進軍的第一個五年，意義重
大。香港應憑自身在金融、融資以及國際市場緊
密聯繫的優勢，通過在「雙循環」上的積極互
動，作為香港在「十四五」期間的精準定位，實
現更大發展。
總結經驗，展望未來，香港應把握大灣區建設的

機遇，加強與深圳的強強合作，搶佔先機，將香港
在科技、金融兩個產業的發展推上高峰，繼續「發
揮香港所長、貢獻國家所需」，讓香港發展爭取新
突破，實現經濟再次騰飛。

香港「港獨」頭目分子之
一、「學生動源」前召集人鍾
翰林，10月27日早上計劃到

美國駐港總領事館尋求政治庇護，惟接頭
人遲到，他等候期間被警方國安處人員拘
捕。警方稱鍾翰林涉嫌自今年9月在網上社交
平台發表有關煽動他人分裂國家的內容，違
反香港國安法第21條。鍾翰林獨闖美國領事
館尋求政治庇護不果，顯而易見已淪為美國
政府的「棄子」，等待他的只有法律的制裁
及漫長的牢獄生涯。
2016年，鍾翰林等人成立「港獨」組織

「學生動源」，主張香港「獨立建國」，不
排除任何手法促使「香港獨立」，並將「港
獨」政治宣傳帶入校園煽惑學生。可見鍾翰
林並不是一位普通年輕人，也不是什麼「學
生組織」代表，他只是一個徹頭徹尾的「港
獨」分子。

從去年黑色暴亂發生之後，鍾翰林挾洋自
重，利用「學生動源」召集人的身份，多次
乞求美、英等西方國家制裁中國內地和香港
及相關政府官員，意圖借用外國勢力向中國
政府施加壓力。直到香港國安法實施後，鍾
翰林才急忙在社交網站宣布停止香港地區一
切事務，遣散香港地區全體成員，所有組織
事務交由海外成員繼續運作及設立外國分部
接管組織一切事務。
表面上鍾翰林已停止「學生動源」在香港

的一切活動，但他仍冥頑不靈在社交媒體以
「學生動源美國分部」及「創制獨立黨」專
頁發布煽動他人分裂國家的信息，深知終有
一日逃不過國安法的制裁，故急忙尋求美國
政治庇護。但鍾翰林不自量力，以為自己有
美國政府撐腰，美國會甘冒政治風險接收
他，誰知他不知道他這種「港獨」三流貨色
只是美國政府眼中反華的一枚「棋子」，既

然是「棋子」，「棄子」也是
分分鐘的事。難怪網民事後嘲
笑他，「為什麼不打個電話給你的主子來接
你啊!」、「應該與你的主子約實好時
間！」當然，這種自甘墮落、徹頭徹尾的
「漢奸」，應該預計到遲早會出現這麼的一
天。
從鍾翰林走入美國領事館「政治避難」不

果一事可見，所謂的「青年抗爭領袖」只是
外國勢力用來反中亂港的棋子，當你有利用
價值時，就用金錢打造捧你成為反華「代言
人」；當你失去利用價值時，就將你拒諸門
外，任由你自生自滅。在此奉勸那些自以為
有外國勢力撐腰，到處唱衰香港、抹黑中國
內地以撈取政治利益的年輕人，是時候看清
形勢，不要再墮入反華勢力的圈套，充當反
中亂港「爛頭卒」，否則等待你的只是法律
的嚴厲制裁。

鍾翰林已淪為美國政府的棄子
丁江浩 民建聯中委 教聯會理事
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吳宏斌 博士 香港中華廠商聯合會會長

每逢節日倍思親，重陽剛過，香港與內地相隔一河，自2月
「封閉」至今，傳言兩地通關消息不斷出現，但最終香港市民只
能失望再失望，政府不斷地考驗支持者的耐性，考驗香港的經濟
民生的承受程度。
日前，特區政府商務及經濟發展局宣布，香港與新加坡達成

「旅遊氣泡」的原則性協議，筆者相信商務及經濟發展局推動與
其他國家建立「旅遊氣泡」的心意是正向的，是為香港的旅遊業
和經貿着想，然而筆者身邊不少朋友得知之後直接氣爆，覺得政
府應優先安排與內地的通關事宜。壓抑多月的不滿情緒突然被引
爆後的言語會是如何，是可想而知的。特區政府再一次殃及池
魚，支持政府的建制派政團和政治人物又受連累了！
或許官員們覺得宣布「旅遊氣泡」是好消息，然而他們不知選

錯了時機，他們不知民意所在，他們未能體察民心所向，如果他
們等到公布香港與內地通關的安排後，再公布香港與新加坡旅客
的旅遊互通的安排，將有助加強香港人對重啟經濟的信心。
內地是香港的生命線。我相信政府應該知道，市民盼望香港與

內地通關的訴求多麼強烈，如今傷的是愛國愛港的香港人的心，
傷的是香港的經濟復甦。特區政府公布與新加坡建立「旅遊氣
泡」給香港人的直觀感受是——政府沒有想市民所想，未能急市
民所急。
特區政府辦事「船頭驚鬼，船尾驚賊」，不敢推行全民檢測新

冠病毒，改為「普及社區檢測計劃」，又不敢要求政府各部門的
公務員、學校的師生等群體進行檢測新冠病毒，結果「普及社區
檢測計劃」又是做了「半桶水」，導致香港新冠疫情反覆不定。
況且，商務及經濟發展局局長邱騰華所講的與香港討論建立「旅
遊氣泡」的11國家，新加坡、馬來西亞、越南、泰國、韓國、
日本、澳洲、新西蘭、德國、法國和瑞士的新冠疫情都比香港嚴
重，這又引起普遍香港市民的擔憂，香港的新冠疫情清零會不會
越來越渺茫？香港與內地通關會拖到什麼時候？

聖誕節快到了，2021年新年也將至，在一國之內的香港與內
地的同胞，什麼時候可以恢復正常往來呢？隔絕越久，心越疏離
啊！吾等愛國愛港者空焦慮啊！
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洪錦鉉 城市智庫召集人
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九龍塘宣道小學一名教師因有計劃地散播「港
獨」信息，被教育局以專業失德為由將其「釘
牌」。教育局局長楊潤雄表示，取消該名教師
註冊是基於事實，跟足程序、合理合法，「絕
對不是砌生豬肉，事實就是他準備了這樣一個
有問題的教案，而那間學校用了這個教案。」
教協會長馮偉華、副會長葉建源及律師代

表該名涉事教師，向上訴委員會提出上訴。
教協日前在社交網站專頁，貼出失德教師親
筆書寫的字條，教協赤裸裸地袒護失德教師
已經不是第一次，明顯是次事件因為教育局
下定決心要以取消教師註冊來趕絕失德教
師，比以往的罰則具有威力，擊退教協伸向
教育界的魔爪，以致教協在此事上反響甚
大，要求教育局撤回決定。

教協作為一個歷史悠久的教師團體，從來
沒有對自修例風波以來違反專業操守的教師

進行深入調查審核，反之處處袒護，任由教
師在社交媒體貼出惡言、在教材上胡作非
為、在課堂上美化違法，企圖令政治意識主
導教育，導致大眾對香港的學校失去信心，
教協至今從未反省覺悟，這樣的教協、這樣
的組織已經盡失去了教育初心、盡失教協作
為教師專業組織的顏面。
教師一邊收取高薪厚祿、一邊享受着為人師表

受人尊重的美名，卻傳播違反國家憲制、違反特
區法律的內容，教育局難道可以袖手旁觀？該名
教師的教案在課堂上安排50分鐘講「港獨」和
「香港民族黨」，最後又有35分鐘總結，再講
「疆獨」、「藏獨」、「台獨」，該名失德教師明
顯是以言論自由作為華美幌子，繼而借機宣傳自
己明顯是違反憲制和基本法的政治觀點。
反對派繼續引用某媒體報道指有上該課的

學生表示，「授課教師沒有在堂上宣揚『港

獨』或作政治立場表態，學生本人也不贊成
『港獨』，而局方到校突擊調查時，被查問
的學生也有同樣的回應。」反對派引用媒體
得出這些教師沒有宣揚「港獨」的結論，實
貽笑大方，要明白，反對派是引用親近他們
立場的媒體報道，基本上不可取。這樣以
「結果」推翻過程亦極為可笑，沒有學生贊
成「港獨」就等同教師沒有宣傳「港獨」？
只能說明兩件事：一是教師宣揚歪理，二是
學生明辨是非拒絕接受歪理，但絕不能說明
教師沒有宣傳「港獨」。
反對派說出這些理由，擺出一套「程序公

義」之說完全是自欺欺人，污染教育界。教
協為該名教師出頭，為的是保失德教師教席
而非為教育界大局着想，教協庇護失德失格
教師魔心不除，只會繼續禍害教育界，令大
眾對學校教學的信心盡失。

教協成禍害教育界最大黑手
季霆剛 浙江省政協特邀代表 全國港澳研究會會員

在8月23日，中國海警於深圳水域截獲一
艘載有12名在逃港人的快艇。他們顯然是想
潛逃台灣暫避風頭，逃避刑責。香港近來有
不少涉嫌干犯嚴重罪行的疑犯在德國、英國
和美國等地獲得庇護，而這些國家最近也中
止了與香港的逃犯移交協議。
這批逃犯只有在內地審訊完結和服刑後，

才可以討論他們返港接受原先審訊的問題。
國際法認可疑犯應在案發地和被捕當地受
審。這12名逃犯在兩個不同的司法管轄區分
別面臨控罪，按照慣例，他們須先在被捕的
地區受審。

所謂訴求只是政治操作噱頭
但是，美國國務卿蓬佩奧卻是再度借機興

風作浪，試圖引起各界對疑犯的憐憫，做法
十分可恥，同時亦為疑犯的家人帶來不切實
際的希望。
除蓬佩奧外，總部設在倫敦的「香港觀

察」智庫也不懷好意地煽風點火，該智庫為
那些趁亂施暴的情況塗脂抹粉，是詆毀中國
者發聲的平台。該智庫的創辦人是不切實
際、異想天開的羅傑斯（Benedict Rog-
ers）。羅傑斯和香港城市大學學生邵嵐聯手
發起所謂「拯救12被捕港人」運動。邵嵐此
前被德國之聲訪談節目主持人蒂姆．塞巴斯
蒂安（Tim Sebastian）問得啞口無言而貽笑
大方。他們的核心訴求是「立即釋放12名激

進分子回港，若需審判，都應在香港法庭接
受審判。」對這種訴求的回應，只有兩個字
「做夢」。

既然香港的法院無權審理非法進入深圳海
域的罪行，那麼上述所謂的訴求不過是政治
操作的噱頭而已。羅傑斯明顯沒有查證該訴
求在法律上是否可行，而他也對此滿不在
乎。羅傑斯不理會訴求全無可能實現，還是
爭取兩名潛逃犯支持該運動，分別是逃亡英
國的羅冠聰和逃亡德國的黃台仰。要知道羅
傑斯本人曾在9月22日宣稱希望有朝一日
能在白宮與蓬佩奧會面，足見此人不切實
際。
此外，由於「香港觀察」有幾位國會議員

為其撐腰，一同致函英國外交大臣藍韜文，
促請他出面向中國外交部長王毅交涉，「爭
取12港人立即返港」。在此函落款簽名中以
艾爾頓勛爵最為引人注目，他是「香港觀
察」的贊助人之一，他在今年早前也參與調
查所謂香港「警察暴力執法」，該調查表面
上看似客觀，但實際卻以鬧劇收場。

不許外國勢力干預中國司法運作
經研究發現，由艾爾頓擔任副主席的「英

國國會跨黨派香港小組（APPG）」進行的所
謂調查，是由「與港同行（Stand with Hong
Kong）」秘密贊助的，該組織與黑暴運動關
係密切，極端仇視警隊。「香港小組」的所

謂調查報告果然扭曲事實、抹黑港警，即便
折損英國國會的聲譽也在所不惜，「與港同
行」可謂如願以償。另一個耐人尋味之處
是：有人發現，在艾爾頓加入調查之前，他
曾於2019年11月23日至25日訪問香港，而
且此行的全部開銷由「與港同行」買單。因
此，那封寫給藍韜文的信很有可能就出自
「與港同行」，或「香港觀察」之手，這兩
個組織沆瀣一氣，實為一體。
蓬佩奧在10月14日又出招，公然宣稱這

12名逃犯「無辜」。此舉也十分奇怪，畢竟
他並無看到檢察官所掌握的證據。他還說
「美國支持他們」，那他是否也支持近期在
美國搞亂社會的縱火犯、搶劫犯和搞事分子
呢？要知道，這些搞亂美國的肇事者所犯下
的罪行與這12名港人逃犯所背負的罪名相
同。蓬佩奧搞虛偽兩面派可謂輕車熟路，但
他也大可不必公然不顧臉面。
蓬佩奧及其御用白癡走卒必須知道：任何

行動都有後果，違法必被追究。中國必然會
對犯法的罪犯繩之以法。每一位重罪在身者
都必將被送上法庭，英國如此，美國亦然，
中國也不例外。必須尊重刑事司法，決不允
許邪惡的外國勢力干預中國正常的法律程
序，更不許他們藉此大搞政治炒作。

（作者是前刑事檢控專員，本文的英文版
原文發表在《中國日報》香港版評論版面，
有刪節。）

政治操作豈能凌駕公義
江樂士


